

Pourquoi les chiens flairent-ils partout ?

Lorsqu'un chien se promène, il passe une bonne partie de sa balade à flairer (sentir) à droite à gauche pour repérer les odeurs d'urine (de pipi) des autres chiens.

En effet, les chiens urinent pour marquer leur territoire: partout où ils laissent une trace de leur passage, ils indiquent en réalité que l'on est chez eux, sur leur territoire. Leurs congénères flairent ces odeurs qui leur apprennent si d'autres chiens, plus gros ou plus petits, se sont déjà approprié le territoire.

Les chiens ne sont pas les seuls

D'autres animaux marquent leur territoire en laissant une trace de leur passage. C'est le cas du cerf qui possède des glandes odorantes juste sous les yeux que l'on appelle des larmiers. Il les frotte contre les arbres. L'ours se frotte le postérieur contre un arbre tandis que la loutre dépose des crottes sur des cailloux près de la rivière qu'elle s'est choisie.



Le sais-tu ?

Les chiens mâles lèvent la patte très haut pour uriner le plus haut possible, et ainsi paraître plus grand qu'il n'est lorsqu'un autre flairera son odeur.

Pour les plus grands

Les mammifères marquent leur territoire à l'aide de signaux olfactifs qui sont compris par tous les animaux de leur espèce. C'est un moyen d'éviter les combats: chacun va se choisir un territoire différent. Les oiseaux utilisent des cris ou des chants spéciaux dans le même but. Ce comportement est répandu chez la plupart des animaux, sauf chez ceux qui vivent en groupe.

